

Ça balance pas mal ! Le recyclage vu par l'archéologie



Plus que jamais d'actualité, la préoccupation autour des déchets et leur valorisation a toujours existée.

C'est le regard porté par les archéologues sur les sociétés passées et leurs poubelles qui nous permet de le comprendre.

Il apparaît ainsi que le recyclage, le réemploi, la réutilisation et la régénération sont pratiqués depuis la Préhistoire. Devenus vestiges les déchets sont étudiés, conservés ; ils rejoignent les collections et deviennent des objets de mémoire. L'archéologue peut choisir de les valoriser en les exposant ou en s'associant à des artistes pour leur donner une seconde vie.

C'est dans cet esprit que la Mission archéologique départementale de l'Eure a donné carte blanche à des artistes contemporains pour sublimer et donner un nouveau sens à des déchets archéologiques.

Cette exposition met en scène le travail du plasticien Aurélien Lortet et des élèves de l'atelier "projets personnels" accompagnés par Emmanuel André, enseignant à la Maison des Arts Solange Baudoux d'Evreux. Par ailleurs, les illustrations de Frédéric Bihel, Savon et Dranéouf, artistes ébroïciens, mettent en lumière le rapport entretenu par l'homme avec ses déchets.